

LA CUARTA
TRANSFORMACIÓNDarío
Celis

@dariocelise



El roadshow de Ramírez de la O



Rogelio Ramírez de la O

EL VIERNES 30 de junio del 2006, cuarenta y ocho horas antes de las elecciones presidenciales, **Andrés Manuel López Obrador** ya se veía ganador de los comicios federales.

Tan era así, que mandó a **Rogelio Ramírez de la O** a la Bolsa Mexicana de Valores para que junto con su entonces director, **Guillermo Prieto**, trazaran una ruta crítica para contener la apertura de los mercados en el primer minuto del lunes 3 de julio.

Ramírez de la O llegó con varias carpetas de contactos de fondos de inversión, corredurías, bancos, agencias calificadoras e inversionistas claves, a quienes había que llamar para infundir confianza sobre quien ya se hacía en la Presidencia. El resto de la historia ya la conocemos.

La anécdota viene a cuento porque a casi 16 años de ese histórico episodio, y a nueve meses de haber asumido la Secretaría de Hacienda, el mismo Ramírez de la O ahora sí encaró a la comunidad financiera internacional en un momento clave para el gobierno de la 4T.

Durante las pasadas dos semanas, encabezó diversas reuniones con un total de 30 inversionistas, dos agencias calificadoras, analistas de bancos y dos asociaciones de entidades privadas en las ciudades de Londres y Nueva York.

Se trata de su primer *roadshow* en la que se obtuvieron varios resultados. El principal fue dar a conocer la estrategia de crecimiento de mediano y largo plazo, así como los principales proyectos de infraestructura de la presente administración.

En este caso se resaltó el potencial de las regiones sur y sureste en proyectos de logística, como el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec y el Tren Maya, y la relocalización de empresas globales, como Constellation Brands en Veracruz.

Ramírez de la O presentó el panorama económico de México y se actualizó el marco macro, haciendo énfasis en la fortaleza de las finanzas públicas, ante representantes de fondos como BlackRock, Bluebay, Pimco, Wellington, Vanguard, Ashmore, Macquarie y Teachers, entre muchos otros más.

Se refrendó el compromiso con la emisión de bonos sostenibles ligados a los objetivos de desarrollo de la ONU, como parte fundamental para reducir brechas en las zonas más rezagadas del país.

De igual forma se dieron a conocer los nuevos instrumentos de deuda que emitirá el gobierno federal, tanto en el mercado local como en seguimiento a las colocaciones en los mercados internacionales.

Se compartió el trabajo que realiza México ante la OCDE en diversos sectores, alineándose a los estándares de práctica internacional, y se atendieron dudas sobre temas sensibles que pudieran tener impacto en las decisiones de inversión de las administradoras de portafolios globales.

Hubo encuentros con equipos de trabajo de la Americas Society y del Observatory Group, y con directivos y analistas de las agencias calificadoras Standard & Poor's y Moody's.

El secretario también recibió en representación del gobierno mexicano el premio del año de Latin Finance por la Innovación en el Financiamiento.